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Abstract (en)
A colour-photographic recording material which has a reflective base and which contains, in a colour coupler-free layer adjacent to at least one
colour-donating silver halide emulsion layer sensitised for the spectral region A, a spectrally sensitised silver halide emulsion which contains at least
one sensitiser for the spectral region B, the sensitivity of the spectrally sensitised silver halide emulsion of the colour coupler-free layer being 0.6 to
2.5 log H units lower than the sensitivity of the sensitised silver halide emulsion of the colour-donating silver halide emulsion layer, is distinguished
by a widened range of gradation in the region of the maximum densities and hence by a significantly improved detail rendering at high densities.

Abstract (de)
Ein farbfotografisches Aufzeichnungsmaterial mit einem reflektierenden Träger, das in einer farbkupplerfreien Schicht benachbart zu
wenigstens einer farbgebenden Silberhalogenidemulsionsschicht, die für den Spektralbereich A sensibilisiert ist, eine spektral sensibilisierte
Silberhalogenidemulsion enthält, die wenigstens einen Sensibilisator für den Spektralbereich B enthält, wobei die Empfindlichkeit der spektral
sensibilisierten Silberhalogenidemulsion der farbkupplerfreien Schicht um 0,6 bis 2,5 log H-Einheiten niedriger liegt als die Empfindlichkeit
der sensibilisierten Silberhalogenidemulsion der farbgebenden Silberhalogenidemulsionsschicht, zeichnet sich durch einen erweiterten
Gradationsumfang im Bereich der Maximaldichten und damit eine deutlich verbesserte Durchzeichnung bei hohen Dichten aus.
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